

Atraviesa independencia judicial crisis global: Piña

Cambio en judicaturas impacta de manera significativa impartición de justicia ambiental; avanzan en desarrollo de sistemas jurisprudenciales eficaces, sostiene



La presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández (cuarta de izq. a der.), participó ayer en la Cumbre Judicial Iberoamericana.

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, participó ayer miércoles en la Cumbre Judicial Iberoamericana, que se desarrolla en Santo Domingo, República Dominicana.

Durante su intervención, la ministra afirmó que la independencia judicial atraviesa una crisis a nivel regional, que impacta de manera significativa en la impartición de justicia ambiental.

Ante ministros de otros países, la también titular del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) precisó que las personas juzgadoras avanzan en el desarrollo de sistemas jurisprudenciales eficaces de

responsabilidad ambiental y climática, y en garantías de no repetición de violaciones graves a los derechos humanos.

“Los jueces podemos y debemos ser protagonistas en el movimiento para impulsar el cambio global sistémico y a gran escala que es urgente para recuperar las posibilidades de una vida digna y en armonía con la naturaleza para todas las personas y las generaciones futuras”, expuso durante la sesión de alto nivel en la que se abordaron las bases y fundamentos del problema climático, así como de la mitigación y adaptación a éste.

Sin embargo, la ministra Piña Hernández consideró que este ideal corre peligro sin personas juzgadoras independientes.

La presidenta de la SCJN subrayó el papel indispensable que juega la independencia judicial, cuya ausencia imposibilita una impartición de justicia de calidad en materias ambiental, hídrica y climática, lo que pone en

NORMA LUCÍA PIÑA

Ministra presidenta de la SCJN

“Los jueces podemos y debemos ser protagonistas en el movimiento para impulsar el cambio global sistémico y a gran escala que es urgente”

riesgo la protección efectiva de los derechos humanos.

Piña Hernández participó en el taller de capacitación para jueces y operadores de justicia de América Latina y el Caribe sobre los vínculos entre el cambio climático y los derechos humanos.

La titular del Poder Judicial de la Federación (PJF) participó en el taller piloto Capacitación

para Jueces y Operadores de Justicia de América Latina y el Caribe, en el marco de la XXII edición de la Cumbre Judicial Iberoamericana (CJI), cuyo objetivo consistió en sensibilizar a las personas asistentes sobre los desafíos climáticos que enfrenta la sociedad, a través de la comprensión básica de conceptos científicos y jurídicos, así como de las fuentes del derecho aplicables en la materia.

En el mismo, el ministro de la Corte Suprema de Justicia de la Nación Argentina, Ricardo Lorenzetti, afirmó que uno de los retos en materia de impartición de justicia ambiental es el cambio de personas juzgadoras en muchas de las jurisdicciones, pues acarrea un cambio en la jurisprudencia construida. Así, un cambio drástico en la conformación de la judicatura podría significar no sólo una crisis en el sistema de precedentes, sino también un retroceso en la protección de los derechos humanos. ●